



# De la Maza entregó el mando de la Armada al almirante Fernando Cabrera

**MARINA.** Ceremonia la encabezó el Presidente de la República y contó con la presencia de numerosas autoridades nacionales y locales.

Cristián Rojas M.  
cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

Con la presencia de numerosas autoridades nacionales, regionales y comunales, encabezadas por el Presidente de la República Gabriel Boric, se realizó ayer, en la Escuela Naval Arturo Prat, el cambio de mando de la Comandancia en Jefe de la Armada, cargo que entregó el saliente almirante Juan Andrés de la Maza a su sucesor, el almirante Fernando Cabrera.

En su discurso de despedida, luego de agradecer a los presentes, comenzó recordando los "45 años desde que crucé el portalón de la Escuela Naval, en un ya lejano 12 de febrero de 1980, con 16 años recién cumplidos".

Con respecto a lo que fue su gestión al mando de la institución, destacó "la anhelada promulgación de la ley que aumentó la planta de la especialidad de litoral, hombres y mujeres fundamentales a la hora de sostener el esfuerzo que realiza la Policía Marítima en la seguridad portuaria y de las costas de Chile. Asimismo, se firmaron distintos acuerdos y convenios con entidades educativas en orden de aumentar el acervo profesional de nuestros marinos".

"Por otro lado, se realizaron

importantes esfuerzos en el área de la salud naval, modernizando áreas relevantes en los distintos hospitales navales, y la mejora del área de medicina preventiva institucional. En orden general, se realizaron mejoras estructurales a los distintos procesos formativos dentro de la carrera naval, tanto para oficiales y gente de mar, incorporando evaluaciones por habilidades profesionales y el proceso educativo en base a competencias", remarcó De la Maza.

#### PROYECTOS EJECUTADOS

Otro aspecto que puso en relieve fue "la incorporación de la Armada en el ámbito de la conciencia marítima educativa, mediante convenios firmados con el Ministerio de Educación, como el ejecutado en agosto de 2024 en la isla de Rapa Nui, donde se pone en relevancia la difusión de contenidos programáticos que vayan en dirección de destacar la importancia del mar para Chile".

En cuanto a la probidad, resaltó que "en estos cuatro años nos hemos dedicado particularmente a reforzar nuestros sistemas de control presupuestario. La Contraloría de la Armada ha implementado de manera exitosa el sistema de rendición de cuentas en línea, que ha agiliza-

**"La botadura y puesta en servicio del rompehielos Almirante Viel, (...) sin duda que es un punto brillante en la historia de nuestros astilleros".**

Almte. Juan Andrés de la Maza  
Comandante en jefe en retiro

do los procesos y facilitado el control de los mismos. Así también, en conjunto con la Contraloría General de la República, hemos cumplido e incrementado las auditorías a los distintos órganos financieros de la Armada, solucionando con particular presteza las observaciones que se han encontrado".

Con respecto a los proyectos institucionales, De la Maza sostuvo que "la firma por parte de Su Excelencia el Presidente de la República, de la Política Nacional Continua de Construcción Naval, es el hito más relevante. No hay país desarrollado que no cuente con una industria naval potente, y esta nueva manera de enfrentar este desafío va en ese norte. La botadura y puesta en servicio del rompehielos Almirante Viel, recuperando una capacidad perdida luego de la baja del más que



EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA GABRIEL BORIC ENCABEZÓ LA CEREMONIA DE CAMBIO DE MANDO.

cincuentenario Viel, sin duda que es un punto brillante en la historia de nuestros astilleros. Hoy, el Viel, orgullo nacional, navega por el Mar Austral con gallardía y seguridad, siendo un hijo presuntuoso de la industria nacional que existe en la zona de Talcahuano".

"Así también, y en ese mismo orden de cosas, está en plena construcción el primero de cuatro buques del Proyecto Escotillón, buque multipropósito para la Armada y nuestro país, que ya se encuentra en grada. Un punto aparte creo que merece la inauguración del Centro de Innovación Tecnológica de la Armada, promoviendo de esa forma la integración institucional con el Sis-

tema Científico y Tecnológico Nacional, y que nos vincula con la academia y el medio", destacó el almirante, quien pasó a retiro, traspasando el mando a su par Fernando Cabrera, el cual no emitió declaraciones.

#### "TRAYECTORIA IMPECABLE"

Por su parte, la ministra de Defensa, Adriana Delpiano, remarcó que "estamos despidiendo a un almirante que ha tenido una trayectoria impecable, que ha hecho muchísimo y que tuvo la capacidad de trabajar muy bien con dos gobiernos distintos. Yo me subí a mi cargo después, y sin embargo, en este corto tiempo hemos podido realmente ver realizaciones, trabajar con la Ar-

mada, visitar la macrozona sur en el conjunto".

"Y por otro lado, darle la bienvenida a nuestro nuevo flamante almirante Cabrera. Todo el alto mando la verdad es que tenía méritos suficientes para poder haber asumido el reemplazo del almirante De la Maza", afirmó la secretaria de Estado, destacando que el nuevo comandante en jefe goza de "mucho aprecio, mucho cariño de parte de la propia Armada y también de fuera de ella, gente que lo ha conocido, una persona que, estoy segura, como lo dijo el Presidente de la República, sabrá seguir la senda y, ojalá, superar incluso los logros del almirante De la Maza".